

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, jueves 12 de Marzo de 1896

NÚMERO 136

SCHWARTZ, LOWE & Co.
Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia.

FUNDICION DE SAN JOSE

Necesita buenos herreros y mecánicos. Oficina central en seguida del Banco de Costa Rica

SE VENDE

una finca en Turrialba constante de seiscientas manzanas más ó menos de terreno excelente para el cultivo de café de cuyo fruto hay ya sembradas unas quince manzanas de dos años de edad en perfecto estado. Tiene la finca además un lote de ganado cruzado y toros Holstein puros para mejorar la raza; casa de habitación y casas para peones.

Para otros pormenores y para las condiciones de precio etc. entenderse con

25 v. alt. 1

Mariano Montealegre hijo.

VENDO UNA HACIENDA

Excelente bajo todas condiciones. Tiene 10 caballerías de terreno plano. Potreros con ganado vacuno de cría Holstein, Tráriché de hierro. 3 manzanas de caña. Árboles frutales de toda especie. Cafetal de 8 manzanas, como no hay igual en toda la República. 20 manzanas de repasto de guinea. Una máquina de aserrar y abundantes maderas de muy buena calidad. 15 manzanas de bananos que dan sólo racimos de primera. Dista 3 millas de la Junta, y no tiene más defecto que el de estar á la orilla del Ferrocarril y el de no tener otra entrada ni salida sino por el mismo Ferrocarril.

Se admite cualquier propuesta ó se cambia por otra finca que no tenga el defecto expresado.

MANUEL J. CARBANZA.

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año queda abierta desde hoy. La inscripción se hará en el

Almacén de Música de los Señores Aberle & Vargas, de las 11 a. m. á las 4 p. m. y de las 5 á las 8 p. m.

El Director,

A. Monestel

San José, 15 de Febrero de 1896

B. CHERRI

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales; tiene batatillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
atrasado..... 25

Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.

Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverria y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, compoer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que faltan, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M^a Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM.

FRANCISCO (CHINO.)

¡ ANIL, ANIL !

DE SUPERIOR CALIDAD

A \$ 3.00 LIBRA, VENDEMOS EN

NUESTRA OFICINA

6^a Avenid, No 74

CASTRO C. & HERMANO

A LOS FILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Solís, sobre ellas:

GUARDETE, OFICIAL Y MUESTRA

que venden muy baratas

LEO J. ECHEVERRIA

LINEA ATLAS SAJAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ANDES.....16 Marzo.
ALENE.....23 "
ADIRONDACK.....30 "
ALLEGHANY.....6 Abril.

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

CONVENIENCIA AGRICOLA.

Con perfecta autorización vendemos en condiciones ventajosas, una finca sobre la línea de Limón.

Luján & Montealegre

ATENCION

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionados en particular, y al público en general, que el día 29 del presente, abrirá un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5^a Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, frente á la Oficina Telegráfica, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio inmejorable.

En la misma barbería se solicita un oficial que conozca bien su obligación.

Galería Fotografica

F. DE TINNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Especialidad en retratos de niños

CREYON, ACUARELA & . &

¡ NOVEDAD !

RETRATOS EN PAÑUELOS DE SEDA

Aviso al publico

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN"

En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

ANSOVINO RODRIGUEZ.

GUERRA

Tomo en alquiler un lugar á propósito para caballeriza y lacheria. Urjeme.

Razón, Hotel Francés.

ISAAC JULIAO.

LA PATRIA

Director y Administrador

Aquileo J. Echeverría

7ª AVENIDA, OESTE, N.º 140

APARTADO N.º 435

TELÉFONO N.º 128

MARZO

ESTE MES TIENE 31 DÍAS

Jueves 12—San Gregorio el Grande

ALREDEDOR DEL MUNDO

SUMARIO

Los enamorados de la reina Victoria.—Dickens y su pasión.—La coronación y sus incidentes.—Las ratas de bodega y sus borracheras.

Woman at home está publicando una serie de artículos llenos de curiosos recuerdos acerca de la primera juventud de la reina Victoria.

La rechoncha soberana que ocupa hoy el decanato de los monarcas de Europa, inspiró pasiones terribles cuando era soltera, la llamaban sus súbditos la "reina virgen."

En Inglaterra una porción de jóvenes se volvieron locos de amor por ella, y otros se suicidaron no encontrando otro remedio á su pasión. Un caballero dueño de considerable fortuna, se enamoró tan perdidamente de la reina, que se pasaba el día entero en las cercanías del palacio de S. M. con la esperanza de verla pasar por delante de alguna ventana; si la reina salía á paseo, él iba delante de ella á todas partes en coche descubierta; acabó por hacerse tan insoportable que las autoridades tuvieron que amenazar con meterle en un manicomio si no dejaba de perseguir á la reina.

Carlos Dickens fué uno de los atacados por la fiebre, y durante una porción de tiempo la reina fué dueña y señora de sus pensamientos, más tiernos afortunadamente para la literatura; curó y no debió divertirse poco el recuerdo de su aberración el día en que, llegado ya á la cumbre de la fortuna, le convidó la reina á almorzar en el castillo de Windsor, y á los postres S. M. le regaló un ejemplar del *Viaje á las Highlands*, de que era ella autora, con esta dedicatoria de puño y letra de la reina: "Del más humilde al más distinguido escritor de Inglaterra."

La popularidad de la "reina virgen" era tan grande, que hasta las mujeres estaban apasionadas de ella: imitaban su manera de vestir y su peinado,

adoptaron los colores rosa fuerte y azul, que eran los favoritos de la reina, y se consideraban afortunadísimas y á la moda las muchachas que tenían poca estatura y eran rubias con ojos azules, mientras que las altas y las pelinegras pasaron muy malos ratos.

Entre la nobleza, la popularidad de la reina no era menor que en el pueblo. La cultivaba dando casi á diario comidas de carácter íntimo, improvisando bailes y partidas de campo en Virginia Water y organizando conciertos familiares en los que ella misma cantaba con frecuencia. Casi todos los días montaba á caballo durante dos ó tres horas, seguida de alegre cabalgata de damas y señoras de la aristocracia. La hoy lóbrega corte inglesa era entonces de juventud y centro de alegría, y no contribuyó poco aquella manera de ser de la "reina virgen" para hacerla querida de sus súbditos.

Del día de la coronación cuentan los artículos de *Woman at home* varios incidentes.

Se había tenido cuidado de mandar hacer una corona que ajustase á la cabecita de niña de la reina, pero nadie se acordó de reducir el tamaño del globo de oro que había de sostener en su diminuta mano durante la mayor parte de las cuatro horas que duró la ceremonia de la coronación. Cuando la reina vió aquel globo tan grande y tan pesado, se aterró.

—¿Qué hago yo con esto?—preguntó.

—V. M. tiene que sostenerlo en la mano—contestó severamente lord Thynne.

—¡Pero si pesa mucho y no puedo con él!—repuso la reina poco menos que rompiendo á llorar.

Era, sin embargo, tarde para las protestas, y S. M. no tuvo más remedio que obedecer.

El anillo de la coronación había sido hecho para el dedo pequeño; pero á última hora de claró el Arzob. q', según el ritual, el anillo había de ponerse en el índice. El resultado fué que hubo que meter á la fuerza el anillo, que á la reina se le pinchó el dedo y la estuvo dando agudo dolor durante la ceremonia, y que después hubo que tenerle buen rato la mano metida en agua helada para poderla sacar la sortija.

WANDERER.

(Continuará.)

CABLES

Londres, 6—El corresponsal del Times avisa que la opinión pública por todo Portugal aprueba la actitud del Gobier-

no español respecto á la dificultad cubana. "El Comercio" dice que la acción del Senado americano no tiene precedente en la historia y que puede causar disturbios en los derechos internacionales, si Europa no ayuda á España. Según la *Pall Mall Gazette*, tratará dentro de pocos días de levantar un empréstito de muchos millones de libras esterlinas.

Nassau city, 6—Mr. J. M. Archer, comerciante bien conocido de ésta, quemó hoy, al frente de un teatro lleno de gente, una bandera española; el hecho fué presenciado por gran concurso de gente que echó vivas á Cuba y mueras á España. Archer dice que tiene gran cantidad de banderas españolas y su intención es quemar una cada noche hasta acabar con ellas.

Roma, 6—Esta tarde se supo que las sociedades de trabajadores están organizando un inmenso meeting para protestar contra la continuación de la campaña italiana en Abisinia, pues se teme otro desastre, porque la tropa no tiene ración más que para tres días.

Habana, 6—El General Weyler ha expedido una circular á los comandantes militares, ordenándoles no arrestar á ningún individuo sin tener pruebas incuestionables de su culpabilidad.

Madrid, 7—El corresponsal del Herald en ésta avisa á su periódico, que la Compañía Transatlántica de vapores está alistando ocho navés para servir como cruceros, cada una tiene una velocidad de veinte nudos por hora.

Habana, 7—Representantes del Casino español visitaron ayer al General Weyler. La diputación ofreció su apoyo personal y material.

Cádiz, 7—Hoy tuvo lugar otra demostración contra los Estados Unidos. Un populacho compuesto principalmente de estudiantes paseaba por las calles llevando banderas españolas y gritando: ¡Viva España! ¡Mueran los Estados Unidos! La policía tuvo gran dificultad en dispersarlo.

Barcelona, 7—Ayer en el Gran Teatro la orquesta tocaba el himno nacional español; el auditorio se levantó en masa echando vivas á España, al General Weyler y al ejército, y mueras á los Estados Unidos.

New York, 7—Un despacho de Barcelona para el Herald dice que la cerrada de las universidades ha tenido buen efecto en calmar la excitación.

Revista Literaria

Juanita la Larga

Novela de don Juan Valera

Si me he detenido en este punto, es porque, á mi vez, y dados

los lugares comunes preceptivos que suelen hacer veces de crítica, los que quieran censurar á Valera por falta de verosimilitud, han de fijarse en la apariencia de subjetivismo inoportuno que hay en algunos de los diálogos de esta novela. Se dirá que *quien habla es el autor*, que todos los personajes se explican y discurren tan bien como el académico que los engendrará. No opondré yo á esta censura lo que un crítico francés decía hace poco en caso análogo: *eso vamos ganando*. No; en *Juanita la Larga*, á pesar de la nobleza del lenguaje, de la concisión enérgica, del orden bello del discurso, los personajes hablan sólo de lo que pueden hablar, discurren como pueden discurrir; y aquella majestad platónica de la conversación es, como en el *Quijote*, sin perjuicio de la verdad y la verosimilitud. Acaso algunas veces los diálogos debieran ser más rápidos, quitándose un personaje á otro la palabra, como sucede en la vida, cuando esto es lícito.

Y yo no veo qué otro pero se le puede poner á la novela; como no sea la sorpresa, algo desagradable en la primera impresión, que causa encontrar tan pasiva y resignada y cambiada á doña Inés, cuando es testigo, á la fuerza y presa de las pretensiones nada platónicas del cacique Rubio, que apetece á Juanita, á pesar de tener en doña Inés una Hipatia practicable, como el lector ha comprendido, aunque el autor no lo diga. Pero á mi entender, no hay en esta conducta de la ilustré matrona inverosimilitud, contradicción del carácter, sino falta de explicaciones satisfactorias, que el autor podría dar, y que omite, porque el final se acerca, tiene prisa, y ya le tarda llegar á la hermosísima escena, tierna en su idílica alegría, en que todo lo resuelve y arregla Juanita, *tomándose los dichos*, á lo pagano, con la música y letra del *conde de Cabra*. En esta escena, que es asombrosa por lo bella, lo nueva, Valera nos da una de las páginas más significativas, graciosas y originales de la casa literatura psicológica de nuestra España contemporánea.

Lo que es tierno (no blanduzco, que eso no hace falta), no lo solía ser don Juan, ni aun en sus obras más poéticas; pero, sea efecto de la edad (que á Flaubert le hacía *plus vache*) y de la caridad íntima que inspira á las almas nobles la experiencia del pobre mundo, ó sea por lo que quiera, en *Juanita* lo tierno, aunque latente, y con gracia y modestia, vergonzante, se nota á lo largo de todas las aventuras de la hija ilegítima del oficial de caballería. Ha dicho hace poco Menéndez y Pelayo que nuestras letras, las antiguas, no se distinguían por el sentimentalismo, por la ternura, pues reservábamos estas blanduras del alma para Dios, en las obras de nuestros místicos.

Pues bien, Valera, clásico, castizo en muchas cosas, solía serlo

también con esto de no ser tierno á menudo. Pero Juanita la Larga, tan española por tantos conceptos, es muy... europea muy moderna... por el don de lágrimas. No suyas, que ella tiene el llanto muy adentro, sino del lector que se enternece, y entre tanta alegría y broma, y golosinas y fiestas y carcajadas, siente en el corazón las desgracias de la andaluza amazona, y ríe entre lágrimas, como Andrómaca, con estos juegos literarios de Valera, en que, burla burlando, vemos una elocuentísima defensa, no del hedonismo, pero sí de la higiénica alegría legítima y humana, que era una inspiración para San Francisco, á pesar de lo bien que éste sabía lo que hay de deleznable y perecedero en la hermosa vida natural en que nos vemos. Juanita era religiosa, muy religiosa, nos dice una y otra vez don Juan, acabando de hacernos ver que no era mística; y como sabio contraste, como efecto de claro oscuro, admirable, nos pinta á doña Inés, creación portentosa de un escritor complejo y falso, símbolo, no fíjo, sino vivo, de peligrosas y nocivas tendencias de mal entendido quietismo pseudo místico; especie de madame Guyón averiada por pasiones viles y cuyo Fenelón es el P. Anselmo, cura de Villalegre.

La especie de sátira horaciana, por lo benévola, que emplea Valera para pintarnos á su doña Inés es también de lo más gracioso, intencionado y original del libro. Y en eso y en el contraste con la muy humana (y muy religiosa, dice Valera) Juanita está la principal filosofía, que es una paráfrasis de aquello de la bestia y el ángel, que dijo Pascal.

Pero no se crea que es el propósito del autor atacar al misticismo verdadero. No; él, que lo ha estudiado tan bien, sabe lo que vale, y como es cosa que está muy por encima de las veleidades teosóficas y de los pujos y flatos de las beatas vulgares. Tampoco se entiende que quiera el autor oponerse al espíritu nuevo, que hoy en todas partes influye en la filosofía y en las letras; su sátira no va contra lo que haya de sincero y legítimo en ese movimiento, sino contra la vanidosa aspiración de tomar por virtud y sublime idealidad y poético misticismo insuficientes tentativas, conatos mal preparados. A quien combate Valera es á los Rousseau, sin genio, que, como el autor del *Emilio*, toman sus resoluciones por actos y sus deseos por resoluciones, como dice Taine con acierto.

Y voy á concluir. No ha mucho Zola escribía su *Doctor Pascual*, en que un viejo de cincuenta y nueve años consigue el amor de una joven de veinte, y se esfuerza en hacernos amable esta unión coronándola con el fruto de bendición y recordando ejemplos de los patriarcas bíblicos. Ahora Valera, de más años que Zola, nos pinta los amores de un hombre de cincuenta y tres oto-

ños con una niña de pocos años. Y también nos dice que fue el tálamo fecundo. Sonreíd, si queréis. Pero yo pienso, con cierta tristeza, que es mal signo que falten artistas jóvenes, á quienes, naturalmente, no se les había de ocurrir cantar esta clase de amores desiguales, los cuales artistas pudieran eclipsar á estos otros, ya viejos, aunque no lo parezcan, que para consuelo suyo y enseñanza melancólica del siglo que se muere, nos dan estas nuevas ediciones del *Si de las niñas*..... destruyendo la moraleja de Moratín.

¿Será ese el símbolo del siglo XX? ¿La niña que se casa con el viejo, con el pasado, y vive resignada, casi feliz, prefiriendo aquella sólida y elegante madurez á los verdoros inspidos de novedades sin sustancia?

Dios no lo quiera. Y, diga el egoísmo nuestro lo que diga, don Juan, deseemos juntos, á fuer de altruistas, que los amantes que hayan de engendrar el porvenir no se llamen don Diego y doña Paquita, ni siquiera Juanita y D. Paco.... Que se llamen Luis de Vargas y Pepita Jiménez; que se llamen... Romeo y Julieta.

Porque á usted lo bailado, ¿quién se lo quita?

CLARÍN.

SUR AMERICA

(De nuestros cables)

ARGENTINA

No cesan los preparativos para tener el ejército en punto de ser movilizado en cualquier momento. La intendencia militar está confeccionando 15.000 monturas para la caballería; 4.000 atalajes para la artillería y 50.000 equipos completos para la infantería. Se proyecta reformar la artillería del acorazado *Almirante Brown*.

—En este mes debe llegar el crucero *Bueno Aires* que se está concluyendo en los astilleros ingleses. Se esperan igualmente treinta baterías de campaña Krupp.

BRASIL

—En Rio Janeiro no disminuye la fiebre amarilla. Hay siempre de 20 á 30 casos diarios.

PERÚ

Se ha descubierto una gran conspiración en Lima.

CHILE

—Está haciendo grandes estragos el sarampión. El dos de febrero se enterraron en Santiago 115 niños, todos víctimas de la terrible enfermedad.

—El aplaudido autor de la *Florista de Luján* el compositor chileno Ortiz de Zárate, se propone enriquecer el repertorio nacional con otra producción de su talento. Para conseguirlo, piensa trasladarse á Europa á visitar los principales centros musicales é imponerse personal y analíticamente de los últimos progresos del arte revelados por las obras de los grandes maestros

—Un feliz mortal se encontró en Car-hue, una pepa de oro que pesa 780 gramos la que le compraron en mil y pico de pesca.

ECUADOR

—Hace poco llegó á Quito la Legación de Venezuela.

—A 19 500 sucres ascendió la suma colectada á favor de los domificados por el gran incendio del 12 de febrero.

VENEZUELA

—Han llegado á Caracas de un golpe ciento setenta escursionistas norteamericanos. Muchos de ellos son periodistas, algunos militares y los demás, gentes de sociedad. Hay entre estos, cuatro millonarios. La sociedad caraqueña los ha recibido con grandes muestras de entusiasmo y cordialidad. En su honor se han dado grandes fiestas. Ellos están muy satisfechos de la acogida y encantados por el trato cortés de la cultísima sociedad caraqueña.

—El Gobierno nacional, está poniendo en libertad los presos políticos que había en Caracas. —Ha dejado de publicarse el periódico *Maracaibo*.

COLOMBIA

—El señor coronel don Salvador Franco, ha sido nombrado Gobernador del departamento de Boyacá.

—Don Francisco Escobar ha sido nombrado Gobernador del Magdalena.

—En la costa del Pacífico de Colombia, se está organizando una revolución en contra del Gobierno del Ecuador.

—Ha sido nombrado cónsul de Colombia en Valparaiso, el señor don Pedro Antonio Torres.

—Don José Hipólito Fradin ha sido nombrado Ministro de Colombia residente en Francia. El señor Fradin es caballero de la Legión de Honor y oficial de la Academia.

—De Cali dicen á La Estrella de Panamá: se ha comprobado que Charles Radford, el asesino de Mr. C. H. Simmonds, se llama Francisco C. Randolph según aparece de las marcas que tiene su ropa blanca y de documentos que se le han encontrado. Randolph, según testimonio de periódicos californianos, es el juez prevaricador de Montgomery, Alabama, que se alzó con \$ 40.000, hace algún tiempo. No hay plazo que no se cumpla.

—Para la policía de Cartagena se han pedido á Europa bicicletas iguales á las que usan los gendarmes franceses.

MÉXICO

—Se encuentra en la capital el señor don Emilio Carry, Director de la Compañía constructora del Ferrocarril de México á Guatemala. El capital necesario para esta empresa está ya levantado. Se calcula que costará poco más de cien millones de pesos.

—El señor don Juan Pablo de los Ríos, escritor católico, ciego desde hace más de un año, ha inventado para su uso particular un ingenioso aparato de escribir; valiéndose de él ha hecho una novela llamada *El Paladín*.

—Ha fallecido en la capital el periodista español don José Ramón Leal.

Correspondencia de Heredia

Señor Director de "LA PATRIA"

San José.

Muy señor mío:

La epidemia del sarampión que ha invadido el país, está haciendo estragos de un modo alarmante en los niños de esta provincia. A consecuencia de tan terrible enfermedad, el apreciable vecino Licenciado don José María Zumbado, ha tenido que sufrir la dolorosísima pérdida de una de sus tiernas niñitas, la preciosa Mariquita, que hacía el encanto de su hogar,—hoy cubierto de inmenso duelo. Al amigo Zumbado y á su estimable señora, deseamos valor para resistir tan rudo golpe, triste tributo á que constantemente se ve sometida la pobre humanidad.

Mariquita: desde tu envidiable mansión, destinada á la jerarquía de los ángeles, desciende batiendo tus alas de oro y deposita en la cruel herida de tus inconsolables padres, el bálsamo de una santa resignación.

Z

AVISOS

AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y bues.

Entenderse con su dueño en esta capital

JOSÉ N. MORA

SEMANA SANTA

ACABAMOS de recibir un gran surtido completo de fluses de última moda; para caballeros: paletó, saco, levita. Camisas blancas de lino, de seda y de lana.

Para niños

Gorritos, medias y tragecitos de toda clase, precio, hechura y color.

Para señoras

Una variedad riquísima de magníficos perfumes, polvos de arroz, aceites y aguas dentrificas, de acreditadas perfumerías francesas.

ROBERT HERMANOS

CAFE A LONDRES

TRASBORDOS

El trasbordo en New York que tiene el café embarcado por a "Línea Atlas" es menos de 200 varas y á vapores de 8000 toneladas que van directamente á Londres.

El café llega tan pronto como el embarcado por el vapor Correo de la "Mala Real" y no tiene el inconveniente de un trasbordo de ferrocarril de Southampton á Londres.

El café embarcado para otros puntos de Europa va á su destino y en los mejores vapores directos.

La salida de Puerto Limón de los vapores de la Línea Atlas, es con seguridad el lunes de cada semana.

EL AGENTE

JOHN M. KEITH.

AVISO

Vendo un solar sito á 250 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad.

Para el precio, entenderse en el Hotel Milán con

ANSOVINO RODRIGUEZ.

San José, Marzo 7 de 1896.

19,000.00 PESOS

Excelente heno cosechado este año, vende en su caballeriza

M. A. CUTIERREZ

SE VENDE

Un terreno situado al lado Oeste de la Sabana, en buenas condiciones. Para pormenores, entenderse con don Jorge Echeverría en la oficina de "La Patria."

AVISO

A una familia pobre, honrada, de trabajo y cuyos miembros no excedan de cinco, se le da colocación en un hotel de Alajuela. Para pormenores, dirigirse á esta oficina.

25 PESOS

de gratificación recibirá en la oficina de este periódico, la persona que presente ó dé razón del paradero de un anillo de oro grueso, con tres brillantes; uno de ellos quebrado, y en la orilla de la piedra quebrada contiene

un rasguño que figura una cordada; mascado en el centro. Si estuviese, por casualidad, en alguna casa de préstamos, empeñado se pagará el valor del empeño, quedando sin ninguna responsabilidad el receptor. ¡¡Abrid los ojos, señores, que es bonito regalo !!

BICICLETAS

He pedido algunas de la fábrica "Decauville" de que soy agente.

Aviso á los aficionados que estoy dispuesto á venderlas baratas y pagaderas en cuotas mensuales, siempre que la garantía convenga. Pueden entenderse indistintamente con don Alfredo Esquivel ó conmigo. catálogos á la disposición de los interesados.

BENJAMIN PIZA

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros y cigarrillos manufacturados.
Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

EN VENTA

—una cocina en buen estado—

Dirigirse á la Empresa "LA NUEVA YORK"

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890.

Calle 21, Sur.

(Antes del Laberinto).

Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería.

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastes. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA. Solicitese lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

LA EUROPA MODERNA, antes "La Fuente."

Este lujoso establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas á precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis.

Está situado en la 5ª Avenida Este, frente á la oficina central telefónica. Picadura iztepeque, Hebra, Scaferlati, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses Chateau Margaux, Pontet Canet, Chateau Lafitte, Sauternes, Chateau La Peire Rheingau, etc., etc.

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMÍBAR.

Elegante salón para recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licores.—Vendo al por mayor y al detalle.

MARIO URPI

AZUCAR

DEL Ingenio ARAGON

Tenemos la AGENCIA para la venta del azúcar de este importante Ingenio, y avisamos á los consumidores que siempre lo encontrarán en esta y en nuestra casa en Cartago.

Hacemos contratos en todo el mes de Febrero al precio de

QQ. \$ 16 EL DE PRIMERA

" " 12 EL DE SEGUNDA

Ponemos el azúcar en Limón, Cartago, Heredia y Alajuela al mismo precio que en San José, haciéndonos los pedidos oportunamente.

San José, 2 de Febrero de 1896.

Herrero Hermanos

Modeladura y laboratorio de

Cerámica

Se amoldan toda clase de objetos arquitectónicos y de arte, como altares, fuentes bautismales, púlpitos, vitrales, capiteles de puertas y ventanas, balustradas, fuentes, vasos para flores, hornos para cocina, columnas, mostradores, ornamentos de todo estilo, estatuas, lápidas mausoleas, cornizas, frontones, mureos, tubos, &c., en mármol, piedra ó maderen.

Jose F. Pugno

AZUCAR

Ofrezco hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

16 PESOS EL DE PRIMERA.
14 " EL DE SEGUNDA.

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

FEDERICO TINOCO.

ROMULO M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FRENTE A DON ALFONSO J. JIMENEZ

Habitación No. 208 Este 4a. Avenida

EN LA CALLE 19

(anteriormente "de la Merced"), Sur, de esta ciudad, se alquila ó vende la muy decente como céntrica y cómoda casa—números 252 y 258.

Igualmente se compra ó toma en alquiler otra en buenas condiciones.

Se dan pormenores en la dirección indicada.

San José 8 de Marzo de 1896.

Botica Alemana.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS.—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetalés, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central nº 81.

VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amon"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos.

San José, Febrero 15 de 1896.

M. ARGUELLO de VARS.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.
—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

DOS CASAS

en alquiler muy cómodas y decentes. Una de ellas de dos pisos situadas ambas á 25 metros al Oeste del Parque de Morazán en la 4ª Avenida.

Para precio y condiciones, dirigirse á Lesmes Jiménez.

ROHRMOSER & Cº

Casa de Agencias.

PUERTO LIMON Y PUNTARENAS.

OFICINA CENTRAL

SAN JOSÉ, AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL

BANCO ANGLO.

DOCTOR CESAR BORJA.

Consultas en la Botica de PARIS

DEL DR. GIUSTINIANI.

De 9 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.